
Protokoll zur 18. SK–Sitzung Informatik vom 20.04.2021, 10:00 – 11:50h  

 

Leitung:  Ute Bormann 

Anwesende: 
HLs:  Udo Frese 
WiMis:  Sabine Kuske, Anneke Haga 
Studierende: Enna Gerhard, Jonathan Bröring, Nike Frieben, Erik Michelsen 
Protokoll:  Kerstin Bonnet  
 
 
TOPs 

1. Feststellung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls vom 09.02.2021 
3. Berichte 
4. Programm ISI 
5. General Studies 
6. Lehrevaluation SoSe 2021 
7. Verschiedenes 
8. Terminplanung 

 
 
1. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
2. Genehmigung des Protokolls vom 09.02.2021 
Das Protokoll vom 09.02.2021 wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
3. Berichte 
Zunächst stellt Ute Bormann Anneke Haga vor und heißt sie als neues Mitglied im Studienzentrum 
herzlich willkommen. Sie wird für die Studienberatung Informatik, das Qualitätsmanagement sowie 
die Beratung in den Bereichen General Studies und Praktika zuständig sein. 
 
Ute berichtet, dass die Arbeitsgruppe Modulhandbuch aus der Zentrale weiterhin aktiv an einem 
einheitlichen uniweiten Modulhandbuch arbeitet. 
 
Eine Gruppe aus der AG Beetz beschäftigt sich seit längerem intensiv mit der Planung eines neuen 
Master-Studiengangs AI. Ein erstes Konzept liegt mittlerweile vor und wird wohl demnächst in der SK 
besprochen werden. 
 
Die Finanzierung der Tutor:innen-Stellen für das WiSe 21/22 ist weiterhin unklar, da drei bisherige 
Finanzierungsquellen auslaufen. Die Uni-Leitung arbeitet an einer Lösung und wird die Dekan:innen/ 
Studiendekan:innen informieren. 



Ute merkte an, dass eventuell das Modell der Vergabe von CP für Tutorien wieder ins Gespräch 
gebracht werden kann, wenn nicht genug Mittel zur Verfügung stehen sollten. 
 
Ute kündigt an, den Mitgliedern der SK bei der nächsten Sitzung vier kurze Papiere zu den neuen 
Master-Schwerpunkten mit entsprechenden Veranstaltungen vorlegen zu wollen. 
 
Der virtuelle Bachelor-Projekttag hat am 16.04.2021 stattgefunden. 
Laut Enna, Erik, Sabine und Ute war der Projekttag sehr professionell aufgebaut, Struktur und 
Zeitplan waren vorbildlich. Es fiel positiv auf, dass es viele Fragen von Zuschauer:innen gab – mehr als 
bei einem Projekttag in Präsenz. Allerdings gab es in den Projektpräsentationen nur wenige Hinweise, 
was man in den Projekten hätte anders oder besser machen können.  
 
In der letzten Runde der Studiendekan:innen wurde berichtet, dass sich Betrugsfälle bei Online-
Klausuren häufen würden. Die SK-Mitglieder konnten das für den FB3 nicht bestätigen. 
Es gab jedoch Betrugsversuche mit Übungszetteln in einer Lehrveranstaltung des FB3. 
 
Mittelfristig soll wieder über das Studienzentrum abgefragt werden, welche Lehrenden eine 
Präsenzklausur im SoSe 2021 planen und welche Alternativen angeboten werden können, wenn 
Präsenz nicht möglich ist. 
 
Ute berichtet, dass an der Uni eine Corona-Teststation eingerichtet werden soll, die in der 
Hauptsache für Uni-Beschäftigte und später auch für Studierende von Labor-Veranstaltungen, ggf. 
auch für Präsenzprüfungen etc. Tests anbieten soll. 
Erste Schnelltests seien bereits eingetroffen. Auch FFP2-Masken sollen für diese Studierenden zur 
Verfügung stehen. 
Die Bedarfserfassung für Schnelltests für Studierende soll möglichst über die Stud.IP-Erfassung für 
den Gebäudezugang über QR-Code erfolgen. 
 
 
4. Programm ISI 
Das Programm für das diesjährige ISI erstreckt sich über die Woche vom 21. - 25.06.2021.  
Das Programm wird in den nächsten Tagen fertiggestellt. 
Es wird 2 synchrone Termine von Ute Bormann für die Studiengangvorstellung der informatiknahen 
SGe geben. 
Rainer Koschke hat sich wie im letzten Jahr bereit erklärt, die Veranstaltung ‚Kurze Wege‘ 
anzubieten. 
Eine Vorlesung der unteren Semester als Schnupper-Angebot freizuschalten, ist nicht ratsam, da bis 
auf die Veranstaltung PI2, die sich für diesen Zweck wegen der fortgeschrittenen Inhalte nicht gut 
eignet, alle Vorlesungen asynchron sind.  
Die SK-Mitglieder entscheiden sich daher, eine PI1-Vorlesung von Karsten Hölscher aus den Mobile 
Lectures zu verlinken. 
Anstelle der üblichen Begehung der Uni, organisiert durch den StugA, kann man das Video der 
virtuellen Begehung von der Uni-Seite verwenden. Darüber hinaus könnte auf die Projekttags-
Webseite verwiesen werden (insbesondere auf die Projekt-Trailer), um den Studieninteressierten das 
Projektstudium nahezubringen. 



Es muss noch geklärt werden, ob Utes mit Audio versehenen Intro-Folien auch auf der zentralen Uni-
Seite mit virtuellen Begehungen verlinkt werden sollen. 
 
Für die synchronen Info-Angebote über BBB wird es auf StudIP die Veranstaltung ‚Informationswoche 
für Studieninteressierte‘ geben.  
 
 
5. General Studies 
Nachdem es viele Anfragen von Studierenden zum General-Studies-Angebot gab, sollte das im 
Veranstaltungsverzeichnis aufgeführte Angebot (Import und Export) überarbeitet werden. Darüber 
hinaus bietet sich eine Liste mit Positiv-/Negativbeispielen auf der SZI-Seite an. 
Anneke Haga wird mit Ute Bormann die Angebote ansehen und in der nächsten SK-Sitzung eine Liste 
der Angebote vorstellen. 
 
6. Lehrevaluation SoSe 2021 
Die SK-Mitglieder einigen sich darauf, im SoSe 2021 keine Zwischenevaluation durchzuführen; eine 
End-Evaluation wird aber wie üblich stattfinden. 
Anneke wird außerdem die Lehrevaluation aus dem WiSe 20/21 auswerten, insbesondere die 
Freitextfelder und die Ergebnisse auf der übernächsten SK-Sitzung vorstellen. 
  
7. Verschiedenes 
Ute bestätigt, dass sich WInf-Studierende mit Fragen und Auswahlmöglichkeiten zu General Studies 
an Herrn Poddig vom FB 7 wenden können.  
 
Enna merkt an, dass sie in den letzten Wochen und Monaten viele Fragen zum Erlassen von 
mündlichen Prüfungen erhalten hat. Ute stellt daraufhin klar, dass mündliche Prüfungen nur mit 
einem inhaltlich begründeten Antrag, der an sie oder das Prüfungsamt gehen muss, erlassen werden 
können. 
 
8. Terminplanung 
Die nächste SK-Sitzung findet am 04.05.2021 von 09-10:30h statt. 
 


